La commune veille sur son patrimoine naturel

Locmalo – La maison Moureau et un terrain près de l'église abritent un verger récemment acquis. Un patrimoine que la commune souhaite préserver, développer, optimiser.

La municipalité s'est tournée vers l'association Arborepom, basée à Arzano, reconnue pour ses connaissances sur l'histoire, l'étude et la préservation des variétés anciennes de pommiers en Basse-Bretagne.

Jean-Pierre Roullaud et Daniel Tanguy, président et membre administrateur, sont venus, samedi après-midi, procéder aux dernières greffes sur trois pommiers et un poirier, aux abords du nouveau lotissement du Cozlen. Ces passionnés ont pris le temps de rappeler en quoi consiste la technique du greffage et son importance pour faire passer les variétés au travers des siècles.

1 500 arbres plantés

« En partenariat avec les propriétai-



Une leçon de graffage bien suivie.

res privés et publics, nous explorons et collectons les vieilles variétés. On signe une convention et l'on crée des réserves pour pérenniser les vergers. Il y a en Bretagne près de 4 000 variétés de pommiers.

PHOTO: QUEST-FRANCE

Arborepom a permis de planter 1 500 arbres de la vallée du Scorff au Finistère Sud. Avec trois autres associations, nous sommes au sein du Pôle fruitier de Bretagne, dont je suis aussi coprésident. Nous y réalisons conjointement un important travail d'identification génétique qui nous permet de retracer les différentes filiations entre les variétés. Aujourd'hui, on sait par exemple que 75 % du génome breton vient du Kazakhstan », a souligné Jean-Pierre Roullaud qui espère pouvoir constituer un verger plus important avec la commune. Une foire aux greffons est d'ores et déjà envisagée pour l'an prochain.

Contact: www.arborepom.org